



# 校長室だより

令和6年度 竜北西部小学校 第7号

文責 校長 山崎 知博

学校HP <https://es.higo.ed.jp/ryuhokuw/>

【随時更新中です。是非ご覧下さい!】

【学校教育目標】「やる気・ゆう気・元気!一人一人が輝く 竜西っ子」～ふるさとを愛し、夢に向かってよりよく生きる児童の育成～

## 水俣・芦北で環境の大切さ、協力の大切さを学ぶ

10/7(火)8(水)5年  
水俣に学ぶ肥後っ子教室・集団宿泊教室

10/7(火)8(水)の2日間、5年生を対象に水俣に学ぶ肥後っ子教室・集団宿泊教室を実施しました。水俣市の熊本県環境センターや水俣病資料館、芦北町のあしきた青少年の家を訪れ、様々な体験活動を通して、多くのことを学ぶことができました。

SDGsについての学習を通して、未来の地球環境を守るために何ができるのかを考えました。水俣病の語り部の方から話を聴く中で、水俣病の苦しみに負けずたくましく生きてこられた姿を知るとともに、水俣病について正しく理解することの大切さを学びました。また、ペーロン船活動では、仲間と心を一つにして取り組むことの大切さを学びました。

5年生にとって、しっかり聴いて、しっかり考え、しっかり反応することができた、充実した2日間となりました。



SDGsについて、しっかり考えました



語り部の方の思いを真剣に聴きました



“心を一つに”協力の大切さを学びました

## 目標をもって努力を続ける先輩に学ぶ

～9/30(月) 県立宇土高校2年中島弥子さん来校～

本校の卒業生である県立宇土高校2年の中島弥子(なかしまみこ)さんが9/30(月)に来校し、6年生に対して、自分の目標とそのため今取り組んでいることなどを話してくれました。



中島さんは、現在取り組んでいる研究テーマに関して、竜北西部小学校でもアンケート調査を行いたいと言っていました。今後、カナダへ留学し、日本・カナダ両国の教育の特徴等について更に調べていくとのことでした。

目標をもって努力を続ける先輩の姿に、6年生も目を輝かせて話を聴いていました。

## 生活に欠かせない「水」について学ぶ

～10/11(金) 4年社会科見学旅行～

10/11(金)に4年生の社会科見学旅行を実施しました。4年社会科では水に関係する施設について学習してきましたが、今回は氷川ダム、椎屋浄水場、八代北部浄化センター見学し、そこで働く人の苦労や思いを知ることができました。



そして、水環境を守るため、自分たちにできることはどんなことなのか、しっかり考えることができました。

## 「プログラミング」の手法を学ぶ

～10/11(金) 6年「トヨタ未来スクール・プログラミング教室」～

本年度で3回目となる「トヨタ未来スクール・プログラミング教室」を、6年生を対象に10/11(金)に実施しました。

この教室は、様々な場面で便利に使われているコンピュータに命令をする手段である「プログラミング」の手法を学びながら、自動運転を例にして、いろいろな課題を解決することを考える教室です。

子どもたちは、自動運転の仕組みを、プログラミングの考え方を使って試行錯誤しながら作り上げていました。楽しみながら貴重な体験ができました。



## CSの日・オータム交竜会(11/2土)迫る!

～竜北中学校2年生と事前交流会を行いました～

10/8(火)の5校時に、CSの日・オータム交竜会(11/2土)でお世話になる竜北中学校の2年生が来校し、担当する学年の子どもたちと事前交流会を行いました。

簡単な自己紹介と竜北中クイズがあり、その後、一緒に勉強したり、遊んだりして、楽しいひとときを過ごすことができました。

